

3 蒲 郡 地 区

1 青少年健全育成協議会

(1) 健全育成協議会準備会(学区総代会)

- ①日 時 平成27年4月15日(水) 9時30分～
- ②場 所 蒲郡中学校 校長室
- ③協議事項
- ・前年度の協力費決算報告について
 - ・前年度の協議会・地域ふれあい活動の活動報告について
 - ・本年度の協力費予算案について
 - ・本年度の活動方針について
 - ・本年度の活動方針・地域ふれあい活動に向けて
 - ・本年度の協議会次第について
- ④出席者 学区各総代、各小中学校の学校長・教頭・校務主任 (計22人)

(2) 蒲郡中学校区青少年健全育成協議会

- ①日 時 平成27年5月27日(水) 10時～
- ②場 所 蒲郡中学校 LL多目的教室
- ③内 容
- a 開会の言葉 蒲郡中学校PTA会長 宮田 晃三 氏
- b 市民憲章唱和 先唱 蒲郡中学校PTA副会長 伊藤 文 氏
- c 蒲郡中学校区青少年健全育成協議会会長あいさつ
学区青少年健全育成協議会副会長 大場 克海 氏
- d 来賓あいさつ 蒲郡市青少年センター所長 清水 孝夫 氏
蒲郡警察署生活安全課課長 岡野 典康 氏
- e 協議事項
- ア 平成26年度 蒲郡中学校区青少年健全育成協議会活動報告ならび決算報告
- イ 平成27年度 蒲郡中学校区青少年健全育成協議会基本方針ならび予算案
- ウ 小・中・高等学校における児童生徒の実態と生活指導上の諸問題について
- エ 蒲郡中学校区の健全育成について
地域補導員 班長 坂本みどり 氏
- オ 平成27年度 地域ふれあい活動について
- ・本年度の活動方針ならび今後の予定
 - ・本年度の活動計画または実践報告(各地区総代・公民館館長)
- f 閉会のことば 蒲郡中学校長 鈴木 洋 氏

④参加者

教育委員、蒲警生活安全課課長、市議会議員、青少年センター所長、人権擁護委員、

各区総代、保護司、公民館館長・主事、民生委員、児童委員、少年補導委員、
 更生保護女性会、地域補導員、小中PTA代表、児童館館長、保育園園長、
 各小中高・学校関係者 (計105名)

平成27年度の蒲郡中学校区健全育成協議会会長に、府相区の倉橋璋宏氏が選出された。

協議では、「生きる力」を身につけた子どもを育成していくために、青少年を健全に導くことを主眼とし、家庭・学校・地域の大人が

- ※地域の子どもたちを知る
- ※地域の子どもたちとあいさつをする
- ※地域の子どもたちのよい点をほめ、よくない点は注意する
- ※地域を知らせ、自分の故郷に愛着を感じさせる
- ※地域で子どもたちを守る

の活動方針が承認された。また、地域ふれあい活動の目的を、

- ・地域の大人と子どもたちが、活動を通してふれあうことにより、お互いを知り、大人と子どものよい関係づくりをめざす。
- ・地域の青少年健全育成についての意識をより高める。

の2点とし、実施日を日曜日にしていくことで、ふれあい活動を地域と学校が協力して盛り上げていくことを確認した。また、来賓の方や地域の方、PTAの方々から、「子どもたちのあいさつがとてもよくなった」「体育大会での中学生の姿に感動した」「すべて学校任せではなく、家庭教育をしっかりとやっていく必要がある」などの声を聞くことができた。今後も、小・中学校と地域が協力して、子どもたちの健やかな成長を育んでいくことが大切だと感じた。

2 「地域ふれあい活動」日程

地区名	日 時	場 所	活 動 内 容
蒲郡西	5/17(日) 9:00~15:00	蒲郡公民館～ 豊岡湖公園	健康づくり 「レク・歩こう大会」
港区 栄町	5/31(日) 7:30~8:30	港町西公園	公園の草取り、健康器具の取り扱い説明
小江町	8/6(火)~8(木) 19:00~21:00	蒲郡市勤労福祉会館 駐車場	小江町民盆踊り大会
蒲郡東 新井形町	9/6(日) 12:40~15:30	各避難場所 ～蒲郡中体育館	自主防災訓練
三谷西	9/20(日) 8:30~13:00	神明神社 西区会館	サバイバル飯に挑戦しよう 西区郷土芸能保存会との交流会
府相区	9/27(日) 8:30~12:30	竹島小運動場	府相区体育大会 (雨天のため中止)

豊岡町1区 豊岡町2区 五井町 平田町	10/18(日) 8:30~13:00	蒲東小運動場	東部地区民体育祭
------------------------------	------------------------	--------	----------

3 各地区「地域ふれあい活動」

蒲 郡 西 区	日 時	5月17日(日) 9:00 ~ 15:00	
	会 場	蒲郡公民館~豊岡湖公園	【参加者】 約150人
	テーマ	「健康づくり」	

今年も、「健康づくり」をテーマに、晴天に恵まれて、レク・歩こう大会を実施した。蒲郡公民館に集まり、豊岡湖公園まで老若男女を問わず、元気よく歩き通した。豊岡湖に着いてからは、昼食を楽しく語らいながらとり、その後は、グランドゴルフで楽しむことができた。ふだんは、なかなかできない小・中学生と地域の方とのコミュニケーションを、時間をおうごとに多くとれた1日だった。



私は、ふれあい活動に参加して、改めて地域の人とのあいさつが大切なんだと感じました。公民館から豊岡湖まで、かなり時間がかかりましたが、あいさつをすると、地域の方がいろいろな話をしてくれました。そのおかげで、目的地まで、あっという間に着いてしまった気がします。よい1日を過ごせたと思います。(蒲郡中 女子)

港区・栄町区	日 時	5月31日(日) 7:30 ~ 8:30	
	会 場	港町西公園	【参加者】 約70人
	テーマ	「公園の草取り、健康器具の取り扱い説明」	



今年のふれあい活動は、港町西公園の草取りと公園周辺の清掃活動、健康器具の取り扱い方の説明をおこなった。特に、健康器具の取り扱い方は、鉄棒や足踏み施設などをどのように使うのかを、インストラクターの指導を受け実際にやってみた。真新しい設備なので、子どもたちを中心に興味深そうに活動していた。また、清掃活動では、公園だけではなく、アピタから蒲郡駅まで足を伸ばして、活動することができた。地域の人たちと協力することによって、観光の町「蒲郡」の玄関口である蒲郡駅周辺を地域のできれいにすることができた。

ぼくは、ふだん何気なく通っている蒲郡駅を、地域の人と一緒に掃除をしました。ごみは想像していたよりも少なく、よかったです。しかし、隅の方に、ペットボトルなどがあり、ポイ捨てはやめてほしいと感じました。港町西公園は、できてそんなにたっていないので、あまり使ったことはありませんでしたが、意外にいろいろなものがあってびっくりしました。近所なので、利用したいと思いました。(蒲郡中 男子)

小江町区

日時 8月6～8日（火、水、木） 19:00～21:00
会場 勤労福祉会館駐車場 【参加者】のべ約700人
テーマ 「小江町民盆踊り大会」

小学生から中学生、大人や高齢の方までが一緒になって盆踊りを楽しむ姿が見られた。それぞれが思い思いに踊りの輪に参加し、3日間とも夏の宵を楽しく過ごしていた。中学生も、風船つりの準備・運営・片付けとやぐらの準備・片付けに参加し、積極的に活動する姿が見られた。やってもらうふれあい活動から、自分たちの手で運営していくふれあい活動になりつつあることが実感できた。祭り囃子も奏でられ、盆踊りの雰囲気は大いに盛り上げていた。

わたしは、ふれあい活動に参加して、陰で大勢の方が苦勞していることがわかりました。今までは、ただ盆踊りに参加しているだけでしたが、今年は、風船つりの準備などをやらせていただきました。私たちの準備のためにいろいろ準備してくださる方がいて、自分の仕事をがんばらないといけないなあと感じました。去年までとは違った印象に残るふれあい活動でした。
（蒲郡中 女子）

蒲郡東・新井形

日時 9月6日（日） 12:40 ～ 15:30
会場 蒲郡中学校 【参加者】約400人
テーマ 「自主防災訓練」



蒲郡東・新井形の2つの地区合同での防災訓練が実施された。今年は、自分の地区ごとに、まとめて学校まで避難してくるといった、今までにはない活動を取り入れた。当日は、天候が悪く、体育館での活動であったため、初期消火訓練や炊き出しなどの活動はできなかったが、簡易トイレ作りなどを、全員で協力して行うなど、地域の結束力は大いに高まった。大きな被害が心配され

ている東海地震に備え、いざという時に、実際に役立つような訓練となった。

三谷西区

日時 9月20日（日） 8:30 ～ 13:00
会場 神明神社、西区会館 【参加者】約150人
テーマ 「西区ふれあい活動及び防災訓練」



今年は、防災訓練として「サバイバル飯（サバ飯）に挑戦しよう」と、ふれあい活動として「西区郷土芸能保存会との交流会」を実施した。サバイバル飯は初めて作るという子がほとんどであったため、悪戦苦闘しながらも楽しく作ることができた。地域の方も積極的に子どもたちに声をかけてくださり、地区に愛されていると感じた。また、郷土芸能は、保存会創立50

周年を記念して行われた。試着コーナーもあり、盛況のうちにふれあい活動を終えること

ができた。

今年の地域ふれあい活動では、サバ飯を作りました。はじめは、こんなんで本当にご飯が作れるのかと不安に思っていたのですが、ていねいに教えてくれたおかげで、意外と簡単に作ることができました。空き缶を使うなんて想像もしていなかったのも、おもしろかったです。

(蒲郡中 男子)

府 相 区

日 時 9月27日(日) 8:30 ~ 12:30
会 場 竹島小学校運動場 *雨天のため中止
テーマ 「府相区体育祭」

今年の府相区体育祭は、雨天のため中止となってしまった。中学生も「蒲中ふれあい活動リーダー」として、夏休みに実施した打合会から企画・運営に携わり準備していただけにとっても残念であった。しかし、雨天にもかかわらず、直前まで、ふれあい活動が実施できるように汗を流してくださっていた地区の方々には頭が下がる思いであった。子どもたちのために、荒天にもかかわらず、必死で準備をしてくださった姿に、この地区の子どもたちは、幸せだと感じずにはいられなかった。

東 部 地 区

豊岡第一、豊岡第二、五井、平田

日 時 10月18日(日) 8:30 ~ 13:00
会 場 蒲郡東部小学校運動場 【参加者】約3000人
テーマ 「東部地区民体育祭」

今年も、「あいさつで深めよう地域の絆」のスローガンをもとに、伝統の区民体育祭が行われた。中学生も準備会から参加して、体育祭の内容などを検討してきた。当日は、天候にも恵まれ、幼児から小・中学生、そして地域の方々が、それぞれ一体となって秋晴れの中、体育祭を楽しむ姿が見られた。放送係や器具係などを任された生徒の動きも良く、地域の方からその活動ぶりをほめていただいた。

毎年、この体育祭を楽しみにしています。特に、地区対抗リレーは、地区ごとに応援し合う声飛び交い、とても盛り上がります。地区の結束力が高まるいい行事だと思います。この東部地区が、今以上に、子どもから大人まで仲の良い地区になればと願っています。

(蒲郡中 女子)

4 まとめ

本年度は、府相区が中止、蒲郡東・新井形が雨天のため、予定を少し変更して実施した。しかし、どの地区も、地域ふれあい活動の目的である「地域の力で子どもたちを育てる」ことはできていたと感じている。準備や運営に携わってくださった方々に感謝するとともに、家庭や地域の協力なしに学校は成り立たないことを強く感じた。